

Biarritz

À l'assaut des plages pour parler d'Europe

MILADY Partis de Bordeaux, les Jeunes Européens sillonnent depuis deux semaines les plages du Sud-Ouest, pour sensibiliser à la question européenne. Ils faisaient hier escale, à Biarritz

LUC OERTHEL
luc.oertel@sudouest.fr

Malgre une météo peu propice à la sortie plage, ceux qui se baladaient hier, à celle de la Milady, ont pu croiser de biens curieux jeunes gens. Vêtus de bleu, à l'instar du drapeau aux douze étoiles, les Jeunes Européens faisaient hier escale à Biarritz, dans le cadre d'une campagne de sensibilisation de deux semaines sur la citoyenneté européenne.

Tous bénévoles, ils sont partis de Bordeaux pour faire le tour des plages et des campings du Sud-Ouest, à la rencontre des locaux et des vacanciers pour leur parler Europe. L'objectif : informer sur les prochaines élections européennes, tenues le 26 mai 2019.

L'initiative fait partie du projet Europe en Vacances, portée par l'association des Jeunes Européens aux près de 35 000 bénévoles en Europe (dont 100 en France). Celle-ci est financée en partie par le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, ainsi que l'Office franco-allemand pour la jeunesse (OFAJ). En parallèle de ce tour de la région en caravane, un autre du même principe est parti de Marseille pour rejoindre Nice.

D'une moyenne d'âge de 24 ans, ces jeunes ont mûri depuis dix mois ce voyage, motivés par l'opportunité de passer des vacances, en pratiquant la même pédagogie sur la question européenne que le restant de l'année. Une sorte de colonie de vacances entre européens convaincus. Le responsable de l'équipe, Thomas Arnaldi, l'admet volontiers, le sujet n'est pas le plus « funky », mais le terrain s'avère propice, les vacanciers ayant – par essence – du temps devant eux.



La caravane des Jeunes Européens fait son terminus aujourd'hui à Hendaye. PHOTO LUC OERTHEL

Des jeux et des débats

Pour attirer les plagistes curieux, le groupe dispose d'une grande carte de l'Europe sur laquelle on peut tester ses connaissances, que ce soit sur les capitales comme les différentes origines d'alcools européens, ou de joueurs de foot. Un jeu de quille en bois arbore les têtes des différents dirigeants, photos loufoques à l'appui pour pimenter le tout.

Une fois la conversation engagée, les vacanciers posent leurs questions sur le fonctionnement souvent jugé complexe des institutions européennes. Certains viennent aussi pour débattre : « On a des gens plutôt

pour, comme des gens contre qui viennent nous voir. C'est intéressant de parler à tout le monde.

« L'UE n'est pas parfaite »

Dans le contexte de la sortie prochaine du Royaume-Uni de l'Union, l'Europe n'a en effet pas que des partisans. Mais pour les jeunes Européens, c'est l'opportunité de réaffirmer leurs idéaux. Et les sujets de débats ne manquent pas, entre l'interdiction du glyphosate et la trop grande complexité des règlements.

Le référent du groupe veut bien le concéder : « L'Union Européenne ne fonctionne pas parfaitement, ce se-

rait illusoire de l'affirmer. » Les critiques les plus soulevées par leurs interlocuteurs sont à trouver dans l'opacité des institutions et le coût engendré par leur fonctionnement.

À la première, les bénévoles rapportent qu'ils sont justement la pour informer, et que l'on peut retrouver ces critiques au niveau national. À la deuxième, ils pointent les abus « des personnes qui se servent du système pour le déconstruire, comme l'affaire des emplois fictifs au parlement. » À l'issue du terminus de l'aventure, aujourd'hui à Hendaye, ces jeunes pourront dresser le bilan de ces arguments.

DU PHARE À LA MILADY

De la littérature érotique à écouter aux Serres de la Milady

EXPOSITION Une soirée chaude en perspective, mardi, dans le cadre de l'exposition « Serre moi » aux Ateliers d'artistes de la Milady avec l'association Les rendez-vous lecture.

Au menu, à partir de 19 heures, des lectures de textes érotiques, piochés dans la littérature par Paul-Marie Rambert et lus par Pierre-Axel et Kaïme Bedouk. Participation : 8 euros, pot de l'arrivé compis. Réservation au 06 41 80 05 14.

Un cabaret au casino

CABARET Une dizaine d'artistes

de la troupe Anna Smile & Cie se produiront mercredi 22 août, à partir de 21 heures au Casino Biarritz, pour un spectacle de cabaret alliant musique et burlesque, humour et glamour. Tarifs : 25 euros avec coupe de champagne incluse et 3 euros de jetons à dépenser. Réservations auprès de l'office du tourisme ou au 06 58 90 74 53

Les Maîtres du feu embrassent le ciel de la ville

FEU D'ARTIFICE Le ciel de Biarritz s'est embrasé mercredi soir, au-dessus des têtes des dizaines de milliers de spectateurs, venus assister entre amis ou en famille au traditionnel feu d'artifice



Le thème du feu d'artifice choisi cette année était les Maîtres du feu. PHOTO BERTRAND LAPÈGUE

du 15 août, tirés sur le front de mer. Le thème cette année était « Les maîtres du feu ». Les tableaux se sont succé-

dé pendant une petite trentaine de minutes pour un spectacle résolument ébouriffant.



LE PIÉTON

Estagacé. Le Marcheur n'a parfois d'autres choix que de prendre son auto. Il dispose d'un abonnement annuel au parking souterrain de la médiathèque qui affichait complet hier midi. C'était écrit en gros et en lettres lumineuses à l'entrée. Sauf qu'il se trouve toujours, en cette période d'affluence, des automobilistes non abonnés qui font le pied de grue devant les barrières des parkings et bloquent l'entrée de tous en attendant que quelqu'un sorte. Au bout d'un quart d'heure à l'arrêt, une jeune femme, leur a demandé de reculer pour laisser entrer les abonnés. C'est une chance, à la médiathèque, la manœuvre est possible, ce qui n'est malheureusement pas le cas dans tous les parkings de la ville.



AGENDA

AUJOURD'HUI

Anciens combattants Algérie Tunisie Maroc. Pénance tous les vendredis de 16 h à 18 h, 20 rue des jardiens. Tél. 05 35 39 67 68.

Tennis de table. Tournois organisés par le club de Gouélands, chaque vendredi de l'été, salle Dagonette. Inscriptions sur place de 19 h à 20 h et début des tournois à 20 h 30. Tarif : 5 €. Tél. 05 59 70 08 10.

UTILE

AGENCE « SUD OUEST »

4, bis avenue de Verdun,
64 200 Biarritz

Rédaction. Tél. 05 59 01 30 30.
Télécopie : 05 59 01 30 39.
Mail : biarritz@sudouest.fr

Abonnements. Tél. 05 57 29 09 33.

Police municipale.
Tél. 05 59 47 10 57.